





# Información telefónica de la tarde

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

## El doctor Cortezo se posesiona de la Presidencia del Consejo de Estado.—Ha regresado de Málaga el marqués de Magaz.—Se proyecta celebrar en Granada un certamen literario.—Salió para Marruecos el presidente de la Mancomunidad Catalana.—Un cabecilla moro muerto por nuestras tropas.—El Gobierno ruso en situación crítica.—Una condecoración al Rey de España

### Provincias Extranjero

#### Preparando las fiestas

Granada.—Ha comenzado a confeccionarse el programa de las fiestas del Corpus. Se celebrará un certamen literario, proyectándose que lo presida la Reina. Se invitará también a las capitales españolas a que envíen una representación femenina cada una.

#### Detención

Barcelona.—En la calle de Masnou ha sido detenido Manuel Mediavilla y su mujer, Adelaida Beraida, por haber intentado ésta llevarse una niña de nueve años. Tiempo atrás Adelaida intentó también llevarse otra criatura de la misma edad. Los vecinos, al darse cuenta ahora del intento de Adelaida, la agredieron y la llevaron a la Delegación de Policía.

#### Niño arrollado por un auto

Sevilla.—En la calle de San Luis arrolló el automóvil que conducía su propietario don Francisco Martínez Partida al niño de siete años Manuel García Pulido, el cual fué asistido en la Casa de Socorro de heridas graves en diferentes partes del cuerpo y pasó después al hospital. El causante del atropello fué detenido.

#### Se cae por un terraplén

Lérida.—El vecino del pueblo de Cunedá Antonio Marco intentó apearse de un tren en marcha, cerca de esta estación, y cayó por un terraplén, causando graves lesiones de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

#### Suspensión de pagos

Vigo.—Se ha celebrado una reunión acordando solicitar del fiscal del Supremo que nombre un juez especial que instruya el sumario por la suspensión de pagos del Banco de Vigo.

#### Regalo de libros

Guadalajara.—Los infantes Luis Alfonso y José Eugenio, nietos de la infanta doña Paz, han entregado al director de la Academia, por encargo de su abuela, 849 volúmenes enviados desde Baviera con destino a la biblioteca de la Academia.

#### El general Magaz

Málaga.—En el expreso salió anoche para Madrid, el general Magaz, despidiéndose de todas las autoridades.

#### Cooperativa Eléctrica Popular de Carrión

De conformidad con el artículo 25 del reglamento se convoca a junta general ordinaria de Accionistas que tendrá lugar el día 29 del corriente, a las ocho de la tarde, para examinar y aprobar las cuentas y balance de dicho ejercicio. Fecha: 12 de Marzo de 1925.—Presidente, Gaspar Bar...

### Preparativos de guerra

Londres.—Se sabe por informes autorizados que la situación del Gobierno soviético es bastante crítica desde la supresión de Troski. La mayoría de los elementos directores creen que sólo una guerra victoriosa podría sacar al Gobierno del actual callejón político. Rusia hace grandes preparativos de guerra.

#### Huelga escolar

París.—En Alsacia ha comenzado la huelga escolar como protesta contra el Gobierno por sus disposiciones contrarias a los intereses de los católicos.

#### La soberanía cubana

Washington.—El Senado ha ratificado el Tratado que delimita las fronteras entre el Canadá y los Estados Unidos y reconoce la soberanía de Cuba sobre la isla de Pinos.

#### Los ferroviarios en Grecia

Atenas.—Numerosas entidades y corporaciones, entre ellas las Cámaras de Comercio, se han ofrecido al Gobierno para reemplazar a los ferroviarios huelguistas.

#### Incendio en una fábrica

Marsella.—Un violento incendio ha destruido anoche una gran fábrica de bizcochos situada en los alrededores de la ciudad. El material y la maquinaria estaban asegurados en ocho millones por veinticinco compañías de seguros.

#### Carreras de caballos

Roma.—En las carreras celebradas ayer en el Hipódromo de Parioli, ganó el premio de la reina Elena (30 000 liras) el caballo «Bilitis», de la cuadra de Gualino.

### GRAN CAFÉ ROYAL

Sección de Pastelería y Repostería. Aviso a mi distinguida clientela que los encargos que hayan de hacer para el día de San José, lo hagan con antelación para no sufrir retraso por el número de encargos que ya se han recibido.

#### Bombas centrífugas

Grupos de moto-bombas para riegos y usos domésticos, tuberías para las mismas. Norberto Marcos Casado del Alisal. «LA CUBANA»

#### EIROA (Óptico)

Casa especial de óptica, microscopios, gemelos para campo y teatro.—Lentes y gafas con cristales «Punktal Zeiss», los más perfectos para la vista. Platería, óptica, relojería. MAYOR PRAL. 49 (frente al Hotel Central).

### La actuación del Directorio Consejo

A última hora de la tarde de ayer, como de costumbre, se reunió el Directorio. El general Vallespina dijo a los periodistas que no había asistido ningún subsecretario, dando él mismo cuenta de un decreto de Gracia y Justicia sobre construcción, modificación y ampliación de cárceles. Se examinó una real orden sobre transportes, y el resto del tiempo se dedicó a estudiar el reglamento de Inválidos, al que se dió un gran avance.

#### A Marruecos

Ha marchado a Algeciras, donde embarcará con rumbo a nuestra zona occidental de Marruecos, el presidente de la Mancomunidad Catalana don Alfonso Sala.

#### Regreso de Magaz

Procedente de Málaga regresó esta mañana a Madrid, el jefe interino del Gobierno señor Magaz, siendo recibido en la estación del Mediodía por el general Jordana y las autoridades.

#### Despacho con el Rey

A las once estuvo en Palacio el marqués de Magaz despidiendo al Monarca.

#### Posesión

Se reunió el pleno del Consejo de Estado para dar posesión de la presidencia al doctor Cortezo. Con tal motivo se pronunciaron los discursos de rúbrica.

#### Decretos firmados

Nombrando vocal del Consejo de Administración de la Caja de Huérfanos de Guerra, el contralmirante en situación de reserva, don Pablo Marina. Jubilando al catedrático del Instituto de Tarragona, D. Juan de Dios Carrera. Aprobando el presupuesto de obras de reforma en las prisiones de Alicante y Guadalajara.

#### La lucha contra el cáncer

Bajo la presidencia de Su Majestad el Rey, se ha reunido la Junta del Patronato del Instituto anticanceroso «Príncipe de Asturias». Asistieron las damas de la Junta y varios ilustres doctores.

#### En honor de don Alfonso

El Gobierno del Ecuador ha concedido al Rey de España la condecoración militar más preciada que existe en aquel país.

#### En la Presidencia

El marqués de Magaz despachó con los subsecretarios de Estado, Gobernación, Gracia y Justicia y Hacienda. Después recibió la visita del general Saro.

### Varias noticias

#### El magistrado Zabala

Ha sido firmada la sentencia del Tribunal Supremo reconociendo el derecho del magistrado señor Zabala a ocupar la presidencia de la sección tercera del Supremo, y derogando el decreto en virtud del cual se nombró para dicho cargo al subsecretario de Gracia y Justicia señor García Goyena.

#### Después del hundimiento

En vista del adelanto del informe que le han hecho verbalmente los arquitectos, los cuales han declarado que ya no tienen nada que hacer en el lugar del suceso, el juez ha dispuesto que se retire la vigilancia que había montada allí y ha autorizado a la casa Florealia para que empiece el trabajo de descombro.

#### Nueva tahona

Se ha inaugurado en el Asilo de la Paloma un horno de fabricación de pan capaz de producir 3.000 kilos diarios, y que ha de abastecer a los establecimientos de beneficencia municipal.

#### La escuadra inglesa

Comunican de Palma de Mallorca que a causa del fuerte temporal, la escuadra inglesa del Mediterráneo no pudo entrar en la bahía de Pollensa, por lo cual a primera hora de la mañana de hoy comenzaron a llegar los buques de dicha escuadra a la bahía de Palma.

#### En audiencia

El Soberano recibió en audiencia al obispo de Orihuela.

### Tomás del Mazo Andrés

Médico de la Beneficencia Municipal Enfermedades de los niños Medicina general Consultas de 11 a 2 y de 6 a 7 Mayor principal, 139 y 141, 2.º (Pesadetas)

### Agencia de Negocios de Tarasio Fernández Ortiz PLAZA MAYOR

Tienda del Cercho, 3.º, Palencia. Abarcando el ramo de QUINTAS en toda su extensión; informes respecto a la reglamentación y funcionamiento de la Escuela Militar particular titulada «España» en Valladolid; de PRESTAMOS con módico interés; garantía personal e hipotecaria; de HABERES y PENSIONES de muertos y desaparecidos en campaña y en territorio de África; y diligenciado de cuantos asuntos particulares se le confíen en esta capital.

### Curación de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado señor Torrent, estará en PALENCIA y en el H. Central únicamente el domingo día 22 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes por que dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los prefieren, infinidad de empuñaduras medicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción lo usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase ninguna sin antes ver primero el especialista señor Torrent de nombre registrado ESPECIALIDADES PARA SENORAS.—Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc. HERNIADOS TODOS acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista Sr. Torrent; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en PALENCIA y en el Hotel Central únicamente el domingo día 22 del actual. NOTA.—Dicho especialista estará también en BURGOS el día 20 en el Hotel Universal; en VALLADOLID el día 21 en el Hotel Imperial; en LEON el día 23 en el Hotel Inglés y en OVIEDO el día 24 en el Hotel París, donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen desde la noche de la mañana, hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y Despacho en BARCELONA: Unión, 15, Casa Torrent.

### AFRICA

#### Parte oficial de esta madrugada

«Ha sido muerto por nuestras fuerzas el célebre cabecilla Muddep, que trató de defenderse al ser detenido. Otros dos jefes que le acompañaban y 32 indígenas a sus órdenes, todos con armamento, han sido aprisionados por la Mehalla de Larache, auxiliada por el escuadrón de Regulares y la harka.

Sin más novedad. El temporal tiende a mejorar».

#### Una emboscada

Tetuán.—La harka amiga destacada en el Rincón del Medik, mandada por el capitán de la Mehalla, señor López Bravo, estableció en la noche última una emboscada para sorprender convoyes enemigos, y consiguió coger al enemigo una importante cantidad de ganado.

### Curiosidades agrícolas

#### Instrucciones útiles

#### Acerca del ordeño

Con frecuencia se han observado diferencias especiales entre la cantidad y la calidad de la leche, dada por la mañana y por la tarde; esto proviene únicamente del transcurso de tiempo entre ordeño y ordeño; después de un intervalo largo, por regla general, la vaca dá más leche, pero resulta menos rica, sobre todo en materia grasa; si se ordeña con más frecuencia, la leche es secretada con menos abundancia, pero aumentará la proporción de los elementos grasos. Las diferencias estarán en relación con los intervalos, pero no puede fijarse con certeza que la leche de la mañana sea siempre más rica que la de la noche o viceversa. Lo que sí está probado es que ordeñando tres o cuatro veces al día, en lugar de dos, aumenta la cantidad de leche, pero no en proporción considerable. Numerosos experimentos han demostrado también que las primeras partes ordeñadas son menos ricas en extracto y, sobre todo, en materia grasa que las últimas, como asimismo la necesidad de ordeñar a fondo las vacas, pues si se dejan de ordeñar por completo, se presenta otra funesta consecuencia, y es que la fuerza de producción disminuye por efecto del insuficiente funcionamiento de la glándula mamaria. En estas condiciones, una vaca, buena lechera, puede convertirse en mediana. Es cosa que debe tenerse, por tanto, muy en cuenta.

El vino en la postura de las gallinas

El vino alienta al hombre y también al parecer, ejerce una saludable influencia sobre las gallinas, puesto que las que lo beben durante el invierno, muestran satisfechas dando pruebas abundantes. A lo menos así lo asegura el señor Joubert, profesor de agricultura en Fontainebleau, quien para saberlo, escogió doce gallinas de dieciséis meses, y las dividió en dos lotes, cada uno de seis gallinas. A las de un lote, le suministró por cabeza diariamente: a la mañana, 60 granos de trigo, avena y cebada; al mediodía 150 gramos de patatas cocidas y por la noche, migas de pan y verdura abundante. Las gallinas del otro lote recibieron los mismos alimentos, y además, diez centímetros cúbicos de vino cada una, empapado con migas de pan.

El lote que fué alimentado sin vino produjo: en Octubre, 4 huevos; Noviembre, 1; Diciembre y Enero 22. Las del lote retenidas con vino dieron: Octubre, 28 huevos; Noviembre, 57; Diciembre, 44, y Enero, 46. Resulta que pusieron 148 huevos más que las del primer lote. Otro lote de gallinas de ocho meses, dieron un excedente de 87 huevos sobre las que no bebieron vino. En años en que éste se vende barato, podrían las amas de casa ensayar el procedimiento.

### Año Santo

#### Segunda Peregrinación hispanoamericana a Tierra Santa y Roma

Plazo improrrogable de inscripción hasta el 20 de Marzo. Peregrinaciones a Roma (distintas combinaciones) a partir del 2 de Abril. Inscripciones y detalles: señor delegado general diocesano, muy ilustre señor don Eugenio Madrigal, Arcediano de la S. I. Catedral.

#### Aviso a los labradores

El que desee sembrar Lentejas, se facilita simiente especial de varias clases a pagar a la recolección. ó sea en los meses de Agosto ó Septiembre; para detalles en los almacenes de Andrés Morales Avenida de Modesto Lafuente, núm. 7, Palencia.

### MODAS

La Casa López Hermanas, de Victoria, anuncia a las señoras que el día 18 de Marzo, en el Hotel Samaria, presentarán los últimos modelos de París en vestidos y abrigos.

### ACADEMIA

Teórico-Práctica Mercantil bajo la Dirección del ex-Oficial del Banco Castellano, D. ESTEBAN ALCALDE FERNANDEZ Profes. r de Contabilidad, Cálculos y Legislación Mercantil. Clases especiales para señoritas. Dirigirse al domicilio de esta Academia, Paseo de los Frailes número 6; Teléfono número 265.—Palencia.

### Dr. A. Bustamante

Estómago e intestinos Pulmón y corazón De diez a doce y de tres a cuatro.—General Amor, 2, 3.º

### Automóvil Hispano-Suiza

Sedán, cinco asientos, fácilmente se convierte en torpedo, con capota independiente, ruedas metálicas (5 ruedas) equipadas y repuesto de cubiertas y cámaras buenas; informará del precio Ángel Revilla, Plaza mayor, 15, pral

### Lucio G. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado

Representa a la importante Compañía Española de Seguros contra incendios «La Catalana» cuya entidad garantiza el citado riesgo a primas y condiciones aceptables. Compra-vende valores del Estado e Industriales, Nacionales y Extranjeros, facilitando la póliza a los interesados. Los referidos valores comprados con su intervención son irrevocables y responde de ellos conforme determina el Código de Comercio. Escritorio: Barrio y Mier, 14, principal.—Teléfono núm. 15.

### Recordatorios

#### Esquelas

Tarjetas, papel, sobres y cuantos impresos necesite, los encontrará esmeradamente hechos en la Imprenta de la Federación Apartado 34.—PALENCIA

